

# JUNTOS CONSTRUIREMOS UNA NUEVA ERA PARA CHIAPAS: LLAVEN ABARCA

■ ANTE MÁS DE 15 MIL PERSONAS entre simpatizantes, militantes y liderazgos de las regiones Costa y Soconusco, el diputado federal Jorge Llaven Abarca acompañó al precandidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar (ERA), a su cierre de precampaña en Tapachula, a quien refrendó su absoluto apoyo para continuar transformando a nuestro estado.



CHIAPAS  
OBSERVA

PERIODISMO  
Y DESARROLLO  
SOSTENIBLE

¡Síguenos!



## EDITORIAL

### CHIAPAS, EN RIESGO MUY ALTO

Integralia Consultores ha alertado sobre la creciente intervención del crimen organizado en las elecciones locales de 2024 en México. Mediante el Primer reporte de violencia política de Integralia Consultores se alertó sobre la creciente intervención del crimen organizado en las elecciones locales de 2024 en México. Según el reporte, se identificaron seis entidades con un riesgo muy alto de intervención de la delincuencia organizada en los comicios locales: Guerrero, Michoacán, Colima, Jalisco, Chiapas y Morelos. Además, se mencionaron nueve entidades con un riesgo alto, que incluyen a Baja California, Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, Zacatecas, Guanajuato, Estado de México, Tabasco y Veracruz. En nivel medio se encontró la Ciudad de México, Quintana Roo y Puebla. Con un nivel bajo se ubicaron Sinaloa, Nuevo León, San Luis Potosí, Tlaxcala, Campeche y Oaxaca. Mientras que, con el menor riesgo de intromisión de la delincuencia se ubica Baja California Sur, Nayarit, Durango, Aguascalientes, Coahuila, Querétaro, Hidalgo y Yucatán.

» ESTE AEROPUERTO CRECIÓ EN 16% CUATRO VECES MÁS QUE EL PROMEDIO A NIVEL NACIONAL

## Rutilio Escandón inaugura la Plataforma y Hangar de Carga del Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo

» EL GOBERNADOR colocó la primera piedra en enero de 2023 y hoy entrega el que será un centro estratégico para distribuir la carga en el Sur Sureste del país y en Centroamérica



## RESISTENCIA CONTRA EL OLVIDO

» LOS ZOQUES DE COPOYA, hombres y mujeres que comparten sus raíces e identidad, salieron a las calles de este ejido municipal de Tuxtla Gutiérrez, después de más de cinco años, para reunirse en un desfile de carnaval que sincretiza las diferentes manifestaciones culturales que sobreviven y se enriquecen a los largo del tiempo. No cabe duda: Copoya es el corazón cultural de Tuxtla. Fotografía: Raúl Jiménez.



Claudia Sheinbaum habla de la construcción del bienestar y disminución de desigualdades



» DESDE SINALOA, la precandidata a la Presidencia de la República dijo que el Proyecto de Nación incluye propuestas propias, reformas del Presidente y opiniones de la sociedad civil

### Evidencia López Obrador el bloqueo por parte de empresarios antes de la elección de 2018

» EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador señaló en su libro ¡Gracias! como varios empresarios buscaron detener su ascenso, antes de la elección de 2018, pagando propaganda en su contra.



Detienen a activista de derechos humanos Rocío San Miguel en Venezuela



» LA ABOGADA, de doble nacionalidad venezolana y española, ha sido vinculada por el fiscal Tarek William Saab a la llamada trama Brazaletes Blancos, que según las autoridades perseguía el magnicidio de Maduro

Desde Tapachula, Eduardo Ramírez lanzó un mensaje de unidad y llamó a la conciliación



» "CONCLUIMOS la etapa de la precampaña y lo hicimos, con la ayuda de la gente, de manera exitosa", dijo el pasado sábado el llamado "Jaguar Negro", en su cierre de precampaña

### Mérida sigue siendo la mejor ciudad para vivir en México

» LA INSEGURIDAD, los salarios y ahora, incluso, el tema de la disponibilidad de agua, son los factores que definen el nivel de bienestar de las ciudades del país, destaca el sitio Infobae.



### INER inaugura exposición fotográfica "Rodando por la vida"



» EL DIRECTOR de la asociación, Alfonso Aguilar Mercado, dijo que el objetivo de Con Ganas de Vivir, y particularmente del concepto "Rodando por la vida", es sumarse a la lucha contra el cáncer mediante programas que pongan al motociclismo en favor de una causa muy noble, que es facilitar el camino a pacientes, familiares y cuidadores, a través de la donación de insumos médicos y, cuando es necesario, transportación



Chiapas Observa es una iniciativa ciudadana para el seguimiento y la promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), de la Agenda 2030 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Nuestra portada virtual es editada y diseñada en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, y se distribuye de manera gratuita través de grupos de suscriptores de WhatsApp y redes sociales.

Editor responsable: Ángel Yuing Sánchez. Contacto: 5627896209. web: www.chiapasobserva.com.

Directora General:  
Lucía Cruz Solís

Subdirector de información:  
Pascual Yuing Sánchez

Diseño:  
Ulysses Náfate  
Germán Morales

Web Master:  
StudioLimbo



OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE